
Giovedì 25 Marzo 2021 ••••• ANNO XIX - N. 18 •••••••••••••••••••••••••• FREE PRESS

Pubblicato da Tatzebao S.r.l. - Via C. Isgrò, 6 Marsala (TP) - TEL.0923.1964091 - EMail: redazione@marsalace.it - Iscritto al registro dei giornali presso il Tribunale di Marsala Nr 136-3/2003 
Direttore responsabile: Vincenzo Figlioli - Condirettore: Gaspare De Blasi - Stampa: Arti Grafiche Abbate Cinisi/Terrasini - Tiratura 3.500 copie - IL GIORNALE VA IN STAMPA OGNI GIORNO ALLE ORE 18,30.

NUOVI COLLEGAMENTI CON ROMA CIAMPINO, LAMEZIA, TREVISO, PESCARA, MALTA E KATOWICE

Aeroporto di Birgi: sei nuove rotte
della Ryanair per la stagione estiva
R

yanair rafforza la propria presenza sull’aero-
porto “Vincenzo Florio” di Birgi. Le attese no-
vità legate alla presentazione della

programmazione estiva prevedono complessivamente

11 rotte garantite dalla compagnia irlandese sullo
scalo trapanese, 6 delle quali nuove: Katowice (Po-
lonia), Pescara, Roma Ciampino, Treviso, Lamezia
e Malta. Si aggiungono a Pisa, Milano (Orio al
Serio), Bologna, Praga e Baden Baden. In totale, sa-
ranno 35 i voli settimanali targati Ryanair fino al-
l’autunno. Grande soddisfazione è stata espressa nel
corso della conferenza stampa tenutasi ieri a Pa-
lermo dal presidente di Airgest, Salvatore Ombra,
che ha ringraziato la compagnia aerea e il presidente
Musumeci per il sostegno, rivolgendo poi un appello
agli amministratori del territorio: “Spetta a noi tutti
cogliere l’enorme opportunità che torna ad essere
offerta. [ ... ]                             ...continua in seconda
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CONSIGLIO COMUNALE, IL SINDACO MASSIMO GRILLO HA RISPOSTO A NUMEROSE INTERROGAZIONI

Approvata in Aula la figura dell'ispettore ambientale

N
ella prima parte dei lavori del Consiglio comunale di martedì 23 marzo il
presidente Enzo Sturiano ha posto in trattazione il “Regolamento per l’isti-
tuzione della figura di Ispettore ambientale volontario comunale e del-

l’Agente accertatore ambientale comunale”. Hanno introdotto l'argomento l'assessore

Arturo Galfano e il comandante della Polizia municipale Vincenzo Menfi. “Il Rego-
lamento – hanno affermato – tiene presente che tra le funzioni fondamentali dei Co-
muni rientra la gestione ambientale, per la cui attuazione ci si può avvalere anche
dei cittadini privati, riuniti in Associazioni”. [ ... ]                      ...continua in quarta
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[ Aeroporto di Birgi: sei nuove rotte della Ryanair

per la stagione estiva ] - Tocca a tutte le Ammini-
strazioni attivarsi affinché le rotte operative siano
promosse e sfruttate al meglio, perché saranno tutti
i Comuni a beneficiarne, non solo quelli più vicini.
Solo un piano promozionale integrato e sinergico
potrà offrire ricadute positive a largo spettro. Au-
spico una risposta importante anche dalle realtà im-
prenditoriali così duramente colpite dalla pandemia.
Adesso siamo tutti sulla stessa linea di partenza, vin-
cerà chi correrà più veloce e con la vision più ambi-
ziosa”. L’amministratore delegato di Ryanair Eddie
Wilson ha sottolineato come per il proprio gruppo
“la Sicilia è una destinazione fantastica”. Inevitabili

i riferimenti alla pandemia, che chiaramente ha li-
mitato in maniera notevole il traffico aereo negli ul-
timi 12 mesi. “Siamo consapevoli che siamo ancora
in tempi bui, ma il nostro messaggio di oggi vuole
essere di ottimismo”, ha affermato Wilson, che ha

auspicato un’accelerazione della campagna vacci-
nale in Europa. Il presidente Nello Musumeci è tor-
nato ad esprimere parole di apprezzamento per il
presidente Ombra (“la sua nomina è stata una scom-
messa vinta”), che nonostante le difficoltà iniziali
legate alla crisi subita dallo scalo negli ultimi anni,
con il suo operato è riuscito a ridare ossigeno e pro-
spettiva al “Vincenzo Florio”. “Oggi candidiamo
l’aeroporto di Birgi ad essere uno dei protagonisti
della mobilità in Sicilia, con all’orizzonte un ulte-
riore percorso di crescita”, ha sottolineato Musu-
meci, affermando che l’obiettivo è rendere il
trapanese un nuovo polo di attrazione turistica,
come Taormina in Sicilia Orientale.

La Confederazione Nazionale Artigiani Pro-
vincia di Trapani, guidata da Luigi Giacalone,
e l'associazione dei Panificatori marsalesi pre-

sieduta da Giuseppe Bonafede, chiede al sin-
daco di Marsala Massimo Grillo di emanare
un'ordinanza di chiusura dei panifici per i

giorni di Pasqua e Pasquetta, considerando che
nel periodo pasquale tutto il Paese - quindi
anche il nostro territorio - sarà zona rossa. 

CONTINUA DALLA PRIMA

LA VICE MINISTRA INCONTRERÀ I SINDACI TRAPANESI. SI PARLERÀ ANCHE DI COMPARTO MARITTIMO

Teresa Bellanova in visita a Marsala e allo scalo di Birgi

CNA e panificatori: "Chiediamo la chiusura nei giorni di Pasqua"

S
abato 27 marzo la vice ministra delle Infra-
strutture e dei Trasporti, Teresa Bellanova,
e il presidente dei Senatori di Italia Viva,

Davide Faraone,  visiteranno la Provincia di Tra-
pani per degli incontri istituzionali. Alle 8.30  è
previsto l’incontro con il presidente di Airgest Sal-
vatore Ombra, presso lo scalo Vincenzo Florio di

Trapani-Birgi, a seguire presso il Comune di Mar-
sala Bellanova affronterà le criticità del trasporto
marittimo passeggeri alla presenza di armatori del
settore. Alle 10.30 presso il Complesso Monumen-
tale San Pietro a Marsala, tenendo conto di tutte
le norme per il distanziamento sociale previste per
il contrasto al Covid-19, la vice ministra incon-

trerà i sindaci della Provincia per parlare di “In-
frastrutture e Trasporti nella provincia di Trapani”
con particolare riferimento al progetto sulla me-
tropolitana di superficie. La visita terminerà ad Al-
camo con un incontro riservato di partito alla
presenza di un solo rappresentante per comitato
della provincia di Trapani. 

PER LA MINORANZA L'AMMINISTRAZIONE HA FATTO POCO, MA IL SINDACO NON CI STA E RISPONDE

L'opposizione: “Tavolo permanente per il comparto agricolo”

I
Consiglieri comunali di minoranza, Mario Ro-
driquez, Nicola Fici e Rino Rodriquez, hanno
presentato un atto di indirizzo al Presidente del

Consiglio Enzo Sturiano, su “Interventi a sostegno
del settore agricolo e vitivinicolo”. "Il settore -
scrivono - sta affrontando un momento di grande
crisi, che ha altresì determinato il fenomeno del-
l’abbandono delle terre con serie conseguenze per
l’intera economia del nostro territorio; la crisi si è

ancor più aggravata con l’emergenza sanitaria le-
gata alla diffusione del Covid19. L’Amministra-
zione non ha ancora programmato operazioni di
supporto e sviluppo dell’agricoltura e della viticol-
tura". Da qui la richiesta dell'istituzione di un ta-
volo tecnico permanente che, mediante costante
confronto con le istituzioni regionali e nazionali,
provveda alla programmazione ed all’attuazione di
misure idonee. Pronta è arrivata la risposta del sin-

daco Massimo Grillo: "La mia Amministrazione ha
avviato da tempo delle iniziative concrete che ri-
guardano sia le questioni legate all’emergenza, sia
programmi di intervento strategico in prospettiva
del post Pandemia. Uno dei primi interventi da
primo cittadino è stato interessarmi dei finanzia-
menti regionali per i nostri agricoltori". A breve il
sindaco incontrerà l'assessore regionale al ramo,
Toni Scilla. 

IN UN GIORNO 6 DECEDUTI IN PIÙ MA 33 LE PERSONE GUARITE DAL CORONAVIRUS IN 24 ORE

Covid, in provincia meno casi ma Marsala a 183
N

uovo aggiornamento datato a ieri, 24
marzo, dell’emergenza Coronavirus in
Provincia di Trapani. Questa la distribu-

zione dei positivi nei 24 Comuni del trapanese:
Alcamo 60, Buseto Palizzolo 0, Calatafimi Sege-
sta 2, Campobello di Mazara 19, Castellammare
del Golfo 8, Castelvetrano 68, Custonaci 2, Erice

33, Favignana 0, Gibellina 0, Marsala 183, Ma-
zara del Vallo 22, Paceco 18, Pantelleria 0, Par-
tanna 1, Petrosino 2, Poggioreale 0, Salaparuta 0,
Salemi 2, San Vito lo Capo 4, Santa Ninfa 3, Tra-
pani 109, Valderice 20, Vita 0. Gli attuali positivi
in totale sono 556, ovvero -21. I casi tornano a
diminuire in Provincia. I deceduti sono 272, ov-

vero +6 rispetto a martedì, i guariti in totale
10.374, quindi 33 persone che hanno sconfitto il
Covid nelle ultime 24 ore. Solo un paziente è ri-
coverato in Terapia Intensiva, mentre quelli che
si trovano ricoverati negli altri reparti Covid sono
18 (+2). I tamponi effettuati (dato parziale) sono
210, 116 i test per la ricerca dell’antigene.
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Olimpiadi Problem Solving, podio per la “Nosengo”
DAL PRIMO AL TERZO POSTO TUTTO PER GLI STUDENTI PETROSILENI. IL GRUPPO SI PIAZZA 7º

T
re studenti dell’Istituto “Gesualdo Nosengo”
di Petrosino si classificano ai primi tre posti
alle gare regionali delle Olimpiadi di Pro-

blem Solving 2021 promosse dal Ministero del-
l’Istruzione. Il 17 e il 19 marzo si sono svolte in
modalità a distanza le gare regionali a squadre e in-
dividuali delle Olimpiadi di Problem Solving per la
Scuola Secondaria di I grado. Nelle competizioni a
squadre, il gruppo della scuola secondaria di I grado
si è classificato al 7° posto regionale. Nelle gare in-
dividuali, i primi tre posti regionali sono occupati
da tre studenti della scuola Nosengo. Al primo
posto regionale Vincenzo Pulizzi della classe 2ª F,
al secondo posto Silvia Amato della classe 2ª E e al
terzo posto Alice Riccobono della classe 2ª C. Le
Olimpiadi del Problem Solving sono delle compe-
tizioni di informatica, promosse dal Ministero del-
l’Istruzione, per stimolare la crescita delle

competenze di problem solving, valorizzare le ec-
cellenze e per favorire la diffusione del pensiero
computazionale tramite attività coinvolgenti che si
applicano alle diverse discipline, rivolte agli alunni

del primo e del secondo ciclo delle scuole italiane
su territorio nazionale ed estero. “La partecipazione
alle Olimpiadi di Problem Solving – ha dichiarato
il dirigente scolastico Giuseppe Inglese – è ormai
un tradizionale appuntamento per la nostra scuola.
Da diversi anni, i docenti e gli alunni partecipano
ad attività curriculari ed extracurriculari mirate a
valorizzare il pensiero computazionale come stra-
tegia generale per affrontare i problemi, come me-
todo per ottenere la soluzione e come linguaggio
universale per comunicare con gli altri. Mi congra-
tulo con tutti i ragazzi che hanno partecipato, in par-
ticolare esprimo la mia soddisfazione per il risultato
raggiunto dai tre studenti campioni regionali e rin-
grazio le docenti prof.ssa Daniela Mannone e
prof.ssa Maria Teresa Marino per l’impegno dimo-
strato nel portare avanti negli anni questa valida oc-
casione formativa”.

LETTERE

Ricordo di Aldo Vito, personaggio estroverso della politica municipale
Si era nel 1966. Marsala viveva le ten-
sioni di una delle tornate elettorali ed un
dipendente comunale, in un pubblico
comizio, aveva osato esprimere apprez-
zamenti negativi nei riguardi dell’Am-
ministrazione comunale. Erano le ore
10 del mattino, quando la brava bidella
Ciccina Caradonna mi annuncia la vi-
sita di un signore che doveva presen-
tarsi al Direttore del 4° Circolo
didattico, la cui sede era nell’edificio
prossimo ai Cappuccini – così veniva
allora indicata quella scuola del quar-
tiere socialmente “borderline”. Il Diret-
tore ero io. Buongiorno, si accomodi.
Desidera? Buongiorno, Direttore, sono
Aldo Vito e da questo momento pre-
sterò servizio alle sue dipendenze. Ecco
l’ordinanza con la quale il Sindaco mi
ha assegnato a questa scuola. L’ordi-
nanza non recava alcuna motivazione.

Ma, qui, in verità, non abbiamo bisogno
di altre unità di personale ausiliario. Co-
munque, sarà addetto alla custodia
presso il portone della scuola. Aldo Vito
gradisce l’accoglienza e si avvia verso
l’ingresso dell’edificio. Era passata ap-
pena un’ora scarsa, quando il nuovo bi-
dello mi si ripresenta con una richiesta

particolare, mentre si lisciava la barba
su ambo le guance: “Oggi non ho fatto
in tempo a radermi la barba. Posso an-
dare, qui vicino, dal barbiere?” E rientro
subito dopo. “Sig. Vito, se durante la
sua temporanea assenza l’uscio rimane
incustodito e qualche bambino lascia la
scuola e s’avventura tra i tanti pericoli
della strada, che cosa può succedere?”.
Segue lunga pausa di riflessione e rin-
vio della barba al pomeriggio, quando
sarà libero dal servizio. Dopo quell’ap-
proccio doppiamente frustrante per la
punizione inflitta dal Sindaco e per il di-
niego a farsi la barba opposto dal Diret-
tore, Aldo Vito ha avuto una inattesa,
meravigliosa e straordinaria conver-
sione in favore di quella comunità di
bambini del  quartiere, allora social-
mente emarginato. Egli si trovò a vivere
in un ambiente squisitamente educativo

in cui, tutti, adulti e bambini, si era ope-
ratori di formazione umana in un’atmo-
sfera serena e di solidale impegno per
educare l’infanzia. In quella scuola
Aldo Vito riscoprì la propria abilità di
bravo muratore, riattivò le docce del re-
parto dei servizi e perfino volle co-
struire una vasca, munita di zampilli
grazie all’impianto offerto dalla vicina
officina di Salvatore Ombra di Corso
Gramsci. Dopo alcuni anni, Aldo Vito
si trasferì in Piemonte, a Nichelino e
non mancò di d’inviarci lettere, carto-
line e foto che lo ritraevano sui palchi
accanto a Donat Cattin, Bettino Craxi e
tanti altri leader politici. Era, infatti, un
suo “pallino” collezionare immagini
che lo avrebbero eternato nell’olimpo
della politica nazionale.

Elio Piazza
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CONTINUA DALLA PRIMA
[ Approvata in Aula la figura del-

l'ispettore ambientale ] - Prima della
votazione dell'atto sono intervenuti
Piero Cavasino, presidente della Com-
missione Affari Generali Gabriele Di
Pietra, presidente della Commissione
Territorio e Ambiente, Flavio Cop-
pola, Andrea Marino, Rino Passalac-
qua. A conclusione degli interventi,
l'Aula ha prima votato un emenda-
mento che sostituisce l'intera proposta
di regolamento e quindi il voto finale
del Consiglio, che ha approvato il Re-
golamento nella sua interezza con una
sola astensione. Alle interrogazioni ha
risposto lo stesso sindaco Massimo
Grillo. Prima di rispondere, il capo
dell'Amministrazione ha voluto fare
una premessa in cui ha evidenziato
che andrebbero riviste le modalità
dello strumento delle interrogazioni
(non consentono di approfondire i
temi). A Pino Ferrantelli riguardo i
temi relativi al mondo dell'agricoltura
Grillo ha replicato che sono state atti-
vate le procedure per l’insediamento
della Consulta dell’agricoltura. Pro-
muoveremo un’azione per chiedere
misure di crisi al Governo regionale.
Stiamo lavorando per risolvere i pro-

blemi di viabilità e di sicurezza che la
pista ciclopedonale del lungomare
della Spagnola sta creando nella zona
– ha detto il sindaco rispondendo al
consigliere Mario Rodriquez -. E' stata
progettata senza prevedere servizi,
parcheggi, strade di collegamento con
la SP21; stiamo di fronte ad errori re-
lativi alla segnaletica orizzontale in
evidente contrasto con le norme in vi-
gore; non vi è stato alcuno studio pre-
ventivo dell'impatto sulla viabilità che
la pista avrebbe avuto e che ora stiamo
scontando; stiamo lavorando in tal
senso prevedendo parcheggi e aree di
ristoro, servizi navetta e strade di col-
legamento; da questa esperienza dob-
biamo comunque imparare: occorrono
approfondimenti per le altre piste ci-
clabili previste nel centro e sul litorale
sud, per le quali sarà necessario rive-
dere il piano della mobilità e della via-
bilità in generale”. Al consigliere
Nicola Fici che ha chiesto di come è
utilizzata la governance presentata in
campagna elettorale, Grillo ha repli-
cato si sta dimostrando in alcuni am-
biti uno strumento fondamentale per
risolvere i problemi strutturali e di vi-
sione che sconta la nostra città, specie

in vista di progettualità da presentare
per raccogliere al meglio le occasioni
date dal Recovery Fund; alla luce
delle esigenze, sto quindi completando
la rosa dei nomi della governance che
presto presenterò alla città. Ivan Ge-
rardi ha sollevato il tema relativo ai
servizi per disabili psichici e inabili.
“Purtroppo al momento Marsala non è
fornita di strutture adeguate per acco-
glierli in maniera appropriata. Questo
comporta molti disagi per questi sog-
getti fragili della nostra comunità che
trovano ospitalità fuori dal nostro co-
mune”. A Gabriele Di Pietra il primo
cittadino ha replicato che il problema
dell’approvvigionamento idrico della
città è allarmante; Marsala nel pros-
simo futuro rischia di rimanere senza
acqua e scontiamo una totale man-
canza di programmazione”. Flavio
Coppola che ha ricordato l'accordo di
collaborazione con il Libero Consorzio
per lo spostamento del Commerciale
(ITET) di Marsala presso i locali dell’
Ex Tribunale, Massimo Grillo ha detto
che l'argomento è stato avviato in seno
al Consiglio e questo è già un esempio
di concertazione/condivisione. Rino
Passalacqua ha chiesto informazioni

sui lavori per la costruzione del padi-
glione Covid e sul cda di Marsala
Schola. “I lavori per la costruzione del
primo piano sono stati avviati – ha
detto il sindaco - si tratta di un appalto
con una procedura complessa e saremo
in grado di conoscere i tempi di realiz-
zazione alla conclusione dei primi
step; a quel punto, saremo noi per
primi a rivendicare la restituzione del-
l'Ospedale alla cittadinanza. Non biso-
gna avere fretta su Marsala Schola; è
vero che la gestione dell’Istituzione
negli scorsi anni è stata in perdita per
il comune ma è anche vero che è la
prima volta che una Giunta detta degli
indirizzi programmatici al CDA. A
questo punto attendiamo le proposte
del CdA. Diviene necessario evitare
scelte improvvisate, occorre concertare
anche con i sindacati come salvaguar-
dare i livelli occupazionale dell’Ente.
Il CdA ha mandato di valutare le pos-
sibili  condizioni di rilancio di Marsala
Schola. Alle 21, considerati i numerosi
consiglieri ancora iscritti a parlare, il
presidente Sturiano ha aggiornato i la-
vori a martedì prossimo – 30 Marzo –
alle ore 16, nel corso dei quali si pro-
seguirà con le interrogazioni.


